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星 雨

在江苏省滨海县县

委县政府举行的约800人

参加的大会上，少数干部

竟然睡着了，且睡姿东倒

西歪、很不雅观。台上端

坐的县委书记不动声色，悄悄安排电视台

记者用摄像机把这些开会睡觉者的形象一

一拍下，并当场播放，让不少被“抓住”的人

十分尴尬。（8月11日《扬子晚报》）

早前曾有报道，湖南祁东县三名干

部因为开会打瞌睡被免职，洛阳官员因

开会打瞌睡、玩手机被告诫，如今，江苏

滨海干部睡姿又被县委书记安排当场

播放。官员开会打瞌睡的消息此起彼

伏，令人应接不暇。认真开会，本是国

家工作人员的底线要求，瞌睡会风确实

应该整治。但是与免职相比，请瞌睡干

部现场观看自己的睡姿，固然让人尴

尬，但是这样的处理也实在偏轻。

官员为何不重视开会，这是个值得探

讨的问题。在我看来，这除了说明会风不

正，也与文山会海的陋习有关。从某种意

义上讲，“瞌睡虫”也是在文山会海的土壤

上慢慢养大的。

在现实会议生态中，以文件落实文件，

以会议落实会议的地方与部门不在少数。

有些工作部署已经下发材料，下级部门已

经了解会议精神，根本不必要召开的会议

也照开不误。不少会议缺乏实际内容，讲

话领导照本宣科、老生常谈；不仅会务名目

繁多，议程也“又臭又长”。不管什么级别、

什么性质的会议，都要求相干不相干的官

员一一到场。

除了会议多、与会人员多、议程复杂以

外，有的官员讲话套话连篇，信马由缰，讲话

没有技术含量。面对繁冗的会务，官员疲于

应付文山会海，哪来时间深入基层、调研问

题？于是乎，找替身开会，开会打瞌睡，出现

“无人分会场”，各种会议丑态层出不穷。

由此看来，只有建立科学的管理、监

督机制，精简繁冗会务，使会风建设成

为一种工作常态，可开可不开的会坚决

不开，能开小会的决不开大会，能开短

会的决不开长会，领导不再信马由缰满

嘴跑火车，瞌睡官员才会慢慢少起来。

刘凯玲

“瞌睡虫”也是文山会海养大的

非常道
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“亲，别勾我，我是很容易下水的。”

———备受关注的“昆明市发改委官

员艳照门”事件尘埃落定。该案系昆明市

首例利用互联网色情勾引实施敲诈勒索

案件。一些网友表示，官员也是人，也有

七情六欲，在当今各种诱惑频出、各种利

益纠结的社会背景下，没有一定的个人修

养和道德理念是很难抵御的。

“一帮男人同时给自己的女人发了

‘我爱你！’的短信。20 来岁的女孩回复：

我也爱你！30来岁的女人回复：马尿喝多

了吧？40来岁的女人回复：病了吧？看来

还不轻呢！50 来岁的女人回复：发错了

吧？看回来怎么收拾你！”

——微博上流传的段子。

时事乱炖
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宁波市志在创建全国文明城市“三连

冠”，为应付专家组抽查，宁波一所高校给

学生群发短信准备了应对抽查的答案，如

“你是宁波市注册的志愿者，你的注册时间

是 2010 年的任何一天”；“您对志愿服务活

动的态度是？支持并积极参与”……还威

胁学生：“相关问题没有回答出来而导致文

明城市没有被评上，我校将在宁波市通报

批评，而你也将会在我校接受相关处分。”

（8月11日《北京晨报》）

当今社会，糊弄上级是一门学问。面

对上级领导视察或检查，下级会布下重重

迷魂阵，让领导只看该看的，只听爱听的。

为免于被蒙骗，上级会祭出“抽查”的法宝，

不喝你的迷魂汤，不用你的路线图，检查范

围庶几可以全覆盖。但道高一尺，魔高一

丈，上级较真，下级也较真，你检查全覆盖，

我就作假全覆盖！如宁波这所高校。

下令全体同学说假话，违者受处分，学

校在作假方面实在是走得太远了！
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不假就罚

山西醋勾兑风波未完，酱油又被卷进

来。近日，港媒曝出用水解植物蛋白等7种

化合物可配制出可能致癌的“化学酱油”，与

酿造酱油从口味到质感都相差无几。昨天，

中国调味品协会负责人指出包括水解植物

蛋白在内的 7 种化合物都不是非法化学物

质，酿造酱油和配制酱油之分，不属于食品

安全问题。（8月11日《新京报》）

这位协会负责人如此为“化学酱油”、其

实是为生产厂家说话，真是令人骇然。据香

港城市大学生物化学系副教授林汉华称，化

学酱油中的水解植物蛋白质需要通过酸来

制造水解过程，如果生产商采用的是盐酸，

过程中将会释放出致癌物质三氯丙醇。这

显然有可能危及人的性命，岂能说“不属于

食品安全问题”？

显然，这位协会负责人是揣着明白装糊

涂。就算这“7种化合物都不是非法化学物

质”，但这7种化合物是需要调制的，而致癌

物质三氯丙醇正是在配制过程中释放出来

的。

据专家称，三氯丙醇“只要控制在限量

范围内，就是安全的。”现在的问题恰恰是，

这种“控制”，在现在，总让人感觉靠不住。

中国调味品协会要保护厂家的利益，这

可以理解。但是，行业协会的宗旨，本是在

市场经营中为从业者起到正常的保护、协

调、沟通作用，这其中理当包括对有损消费

者权益的行为进行约束和规范，因为这正是

一种积极的保护。因此，监督是其不可或缺

的职能。

显然，当行业协会把消费者和行业的关

系对立化，出于庸俗的价值观和利益纠葛，

在消费者和行业“自家人”之间，就势必难以

保持公正。说出酱油含致癌物质“不属安全

问题”的瞎话，自也不可避免。 钱夙伟

“化学酱油”不属食品安全问题？reyiR热议
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近日，有网友爆料称，葛洲坝新疆工

程局党委书记满斌在乌鲁木齐一家五星

级酒店鸿福大饭店为其女举办婚礼，4200

多元一桌的酒席共订了 80 多桌，令众多

网友咋舌。据悉，纪委已在调查了解中。

（本报今日16版）

要说当官的不知道纪律规定，“我反

正是不信”。唯一的解释，就是权力迷失

下的不自觉、不知不觉。权力一迷失，嫁

女就风光。嫁女办宴很正常，人之常情；

权力“盛宴”不正常，权之所能。

通常意义上讲，官员利用操办婚事丧

事收受礼金等行为只是属于违纪行为。

但有必要提醒的是，领导干部“风光嫁

女”，或涉嫌“利用影响力受贿罪”。最高

人民法院、最高人民检察院公布关于执行

《中华人民共和国刑法》确定罪名的补充

规定（四），确定了利用影响力受贿罪等新

罪名。从2009 年10 月16 日开始，国家工

作人员或者其近亲以及其他与其关系密

切的人，利用国家工作人员职权或者地位

形成的便利条件受贿的，司法机关将使用

“利用影响力受贿罪”定罪处罚。

婚宴是否收了礼金？网友配发了一

张收礼金的照片，至少有两名人员在登记

礼金，礼金数额2000元、1000元不等。收

礼金与受贿很难理清。区别之处在于，受

贿往往比较隐蔽，收礼金则光明正大；受

贿往往有所企图，送礼金只为“道喜”。但

是，问题并不是这样简单。送礼金与收礼

金，除了有“感情”因素外，还有“媚权”思

想和权力辐射力，从这个角度看，行贿受

贿长得“很像”。对号入座，“风光嫁女”，

不仅仅是“违纪”问题，也是“涉嫌违法犯

罪”问题。违纪处分不能代替依法追

究。

法治政府，权力必须自缚、自省，领导

干部尤其要具备“权力自缚”的品行。权

力的自缚力更多来源于制度的约束力，法

纪的惩戒力，以及社会的监督力。有关人

士认为，在我们的政治现实中，自缚权力、

自证权力合法性是一种特别可贵的美德，

因为更多公共部门习惯于把自己手中权

力的清白和合法性预设为是不证自明、不

可置疑和无需追问的，习惯于监督豁免，

习惯于“自我清白假设”。“徒法不足以自

行”，“利用影响力受贿罪”需要“被激

活”，对于那些权力不自缚行为，利用影响

力受贿者，唯有发挥法律的惩戒功效才能

从根本上“纠正”。 巢江淮

“风光嫁女”或涉嫌
“利用影响力受贿罪”


